

三田川中学校 学校便り No.11



令和6年1月11日

文責:校長 古館洋治



校訓

「ゆたかに自律 たくましく自立」

教育目標

「夢実現に挑戦し、努力する生徒の育成」

1 第3学期 始業式 1月9日(火)

令和6年 新年あけまして

おめでとうございます。

みんな元気に登校してくれたことを嬉しく思います。

昨年は、「新型コロナウイルス」が感染症の5類となりました。インフルエンザと同じ扱いになりました。このインフルエンザは昨年末から佐賀県でも感染者数が多い状況です。今までと同様に、十分に気をつける必要があります。学校でも家庭でも、常に感染防止を心がけましょう。感染者が出たりすると行事などの自粛も…油断することなく注意してほしいと思います。特に3年生は、受験が始まっています。感染しないよう特に注意してほしいと思います。ご家族のご協力もよろしくお願ひします。留意すべきはこれまで同様に次の①～⑤のことです。

①「発熱」「せき」の症状がある人は、病院で受診。

無理して登校しない。

②毎朝の検温を忘れずに行う。

③手洗い・手消毒を小まめに行う。

④マスクは、必要に応じて着用する。

⑤部屋の換気を小まめに行う。

さて、新年の始まりには、毎年同じ話をしています。2年生と3年生はもう一度確認をしてください。

「一年の計は、元旦にあり」と言いますが、令和6年のスタートにあたって、みなさんは何を決意しましたか。3年生は、「志望校に合格」「〇〇高校で…」でしょうし、1・2年生は、「勉強や部活動、習い事の目標」を設定した人も多いことでしょう。

「初心忘るべからず」世阿弥(能楽者)の言葉があります。初心を忘れてはならないということですね。肝心なのは、「それを実行、そのための努力ができるか」です。

「高い目標を完遂する過程を通じて人間は成長する」という言葉があります。目標に向かって最大限の努力をしてください。できた・できないではなく、達成に向けての過程が大切です。そこに成長があります。

今の時季は、厳しい寒さが続くものですが、この寒さがないといけないものがあります。それは、春になると華やかに花を咲かせるチューリップです。チューリップは、球根を秋から冬にかけて植え込みます。厳しい冬の寒さを経験しないと、あの見事な花は咲かないそうです。時期を考えて、わざと冷蔵庫で寒さを経験させることも…。寒いからといって覆いを掛けたり、暖かな部屋に置いたりすると、葉は茂りますが、立派な花は咲かないそうです。

もう一つ、お花の話で…

タンポポはとても生命力が強い植物です。どんなにかんかん照りでも、どんなに人に踏まれても決して枯れたりしません。とても我慢強い植物です。その秘密は、根っこにあります。草丈が14cmほどで、

根の長さが50cm～なかには1mにもなるタンポポもあるそうです。このタンポポの根を掘ろうとするととても苦労します。根が地中深く伸びていて、何回も途中で切れてなかなか掘り出せません。タンポポはどんなにつらい状況になろうともじっと我慢して花を咲かせます。それはこのようにしっかりと地下深く根を張っているからです。

この2つの花と人間の成長も同じことが言えるのではないかと思っています。

社会の中で、成功を収めた人や立派な業績を残した人は、ほとんど例外なく、多くの課題や苦境を乗り越えています。辛くても努力を重ねたり、いろんな困難を乗り越えたりして、人として成長を遂げ、成功しています。

時には厳しい状況が、たくましく育ててくれます。自分に厳しくあってほしいと思います。

「何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ！やがて大きな花が咲く！」この言葉は、シドニーオリンピックで陸上競技のマラソンで金メダルを獲った高橋尚子選手の座右の銘です。よい結果を出せずに苦しんでいた時に、監督から贈られた言葉です。

3年生の中には、入試に向けて努力しているにもかかわらず、なかなか結果が出ずには焦ったり、心配になったりしている人もいるかもしれません。1・2年生も勉強や部活動など何かにつけ、そんな時があると思います。そんな時は、この言葉を思い出し、大きな花を咲かせるために、下へ下へと大きな根を伸ばし続けてください。それが自信へつながります。入試とか試合では、誰も助けてくれません。自分で考えて実行する力が問われます。

しかし、いじめとか嫌な思いを我慢することはあります。「いじめのない学校」にしたいです。のために何をしたらいいかは、先生たちも考えます。生徒会のみなさんも、生徒のみなさんも「どうすればよいか」一緒に考えましょう。そして、「やりたいことを頑張れる、頑張っている人を応援できる三田川中学校」にしていきましょう。

今年一年、悔いを残さないよう
自分の将来のために、自分に厳しく、
自分を育てましょう。



2 佐賀県中学校体育連盟表彰！

令和5年度の佐賀県中学校体育連盟の模範競技者賞を女子バスケットボール部の松永さんが受賞しました。これからもみんなから認められる人となるように努力を積み重ねてください。

模範競技者賞	3年
--------	----